



UNIVERSIDAD DEL SURESTE

**NOMBRE DEL ALUMNO: FELIX ORLANDO  
DEMEZA GUTIERREZ.**

**MATERIA: INTRODUCCION A LAS CIENCIAS DE  
LA EDUCACION**

**CUATRIMESTRE: PRIMERO.**

**NOMBRE DEL DOCENTE: ALMA ROSA  
ALVARADO PASCACIO**

## INTRODUCCION

La educación es una formación destinada a desarrollar la capacidad intelectual, moral y efectiva de las personas por eso la educación ha venido siendo lo mas importante en la humanidad, por ello en este espacio analizaremos, estudiaremos o exploraremos de algunos temas que se verá más adelante que serían,

- La educación como sistema.
- Concepto de sistema en el interés educativo.
- Tipos de sistemas educativos.
- Elementos de un sistema educativo.

En este caso nos enfocaremos más en los sistemas educativos como bien mencionaba los temas que se verá, ya que en el mundo de la educación eso será muy importante porque se vivirá en cada momento, por ello entonces es mejor ir conociendo tales temas para poder trabajar al pie de los sistemas educativos.

Porque la educación es considerada como un sistema, por eso la educación opera dentro del contexto social. En cada país se organiza un sistema educativo dependiendo de cada uno así serán sus sistemas, así como México tiene su propia, para el caso del sistema educativo venezolano, este se compone de subsistemas, niveles y modalidades.

La educación se concluye a que debe ser entendida con un sistema puesto a que posee todo una serie de elementos que van más allá de la educación formal que hace al ser humano producirse condiciones que se actúan en el entorno social, normalmente el sistema de cada de cada nación se encuentran en las leyes de la nación, como bien decíamos anteriormente de México que lo tiene en su artículo 3 que nos dice a que todo individuo tiene derecho a recibir la educación. En el estado federación, estados, distrito federal y municipios, impartirá educación preescolar, primaria y secundaria conforman la educación básica. Esta la media superior será obligatoria, así como el articulo mencionado seria del sistema educativo mexicano. Pero no nos basta con saber ese artículo, por eso en nuestro desarrollo lo profundizaremos, de cuáles serían los tipos de sistemas educativos tanto, así como sus elementos también al igual que la educación formal y la educación informal considerados también dentro del sistema educativo, porque es importante saber igual que la información informal, que se da de otra forma.

## LA EDUCACIÓN COMO SISTEMA

La educación es considerada como un sistema por lo mismo que en lo general es un conjunto de elementos interrelacionados entre sí, de sacando ideas de aquí para allá con diferentes autores, porque son varias ideas o definiciones de distintos autores de la educación, un ejemplo más clara como en la antigua escuela que son Platón y Aristóteles, porque al examinar más la educación, nos encontraremos unas extensas ideas de la educación tanto tangibles o intangibles por ello encontraremos más la razón que porque la educación es considerada como un sistema.

Entonces por ello los sistemas están compuestos en dos partes de elementos o subsistemas, los elementos son los temas principales a tratar en un sistema de cualquier situación, como en este caso, la educación, al igual que los subsistemas como su nombre lo dice, son temas secundarios se podría decir, que vienen después de un tema, por ejemplo, un tema, puede llevar cinco subsistemas. Para el caso de la educación se ejerce mediante diversas instituciones que trabajan u operan sobre una misión educativa ya sea de una manera formal o no, así como pueden ser llamadas en dos nombres como sistema escolar o sistema educativo, ambos son similares porque hasta yo tengo entendido el sistema escolar, son los reglamentos se podría decir en la escuela ya sea por los docentes que sabemos que manejarían un sistema escolar en cada ambiente educativo, al igual que el sistema educativo, son los que van siendo formados por el control educativo, ya sea como la división en cinco partes que sería el dividir del preescolar hasta la educación superior, tomando en cuenta preescolar, primaria, secundaria, nivel media superior y nivel superior. Por una de estas razones, para mí la educación se le puede considerar como un sistema, porque esas son unos reglamentos se podría decir, que se lleva a cabo en México, pero en otros países nos falta conocer un poco más ya que como bien se decía anteriormente, cada país tiene sus diferentes sistemas educativos, ya que conforme como son sus leyes igual.

El sistema educativo para mí, es algo muy importante que se puede llevar ya que ahí nos orienta mediante diferentes autores, diferentes conocimientos que se le puede sacar provecho para así tener conocimientos previos.

La interrelación entre los elementos del sistema educativo se da a través del intercambio de la información, pero así mismo, cada uno afecta al ser humano en algunos cambios tanto físico, emocional, laboral y entre muchas, por lo mismo que se aplica en toda su extensión a la educación.

En el caso de los componentes de los sistemas educativos son el contexto, entradas, procesos que sería proyectos, clases y actividades así también como la salida. Entonces el conjunto de que interactúan entre sí y están interrelacionados se conoce como sistema educativo, por su parte, es aquello que tienen vínculo con la educación, el proceso que, a través de la transmisión de conocimientos, permite la socialización de las personas.

Las características del sistema educativo son:

Principalmente la teología, bien sabemos que la educación es pura teología de distintos autores, también la equifinalidad y flexibilidad, adaptación, retroacción, información, importación, entropía y homeostasis.

## CONCEPTO DE SISTEMA EN EL INTERÉS EDUCATIVO

Como podemos ver, la educación recibe de entradas y salidas entre la sociedad, así hablando como en definiciones o ideas de distintos sistemas educativos de autores o de la sociedad, por ello también el sistema en el interés educativo, es muy importante tomar en cuenta en la sociedad o más bien en las familias porque está muy en su ambiente así como también se le puede clasificar la educación dentro de los sistemas muy complejos de entre tangibles e intangibles, bueno, ¿Que significa realmente las palabras tangibles e intangibles? Bueno, en oposición, la palabra tangible se puede utilizar la palabra intangible, que indica que algo no puede o no debe tocarse. Algunos términos también pueden ser tangibles e intangibles, por ejemplo, los sistemas educativos, algunas están para poder hacerlas y algunas no.

Pero en si la educación se concluye como un sistema, ya como bien decíamos anteriormente que es considerada así por las series de elementos que van más hasta allá del sistema escolar que hace que el ser humano tenga sus nuevos conocimientos y en constante cambio para el entorno social, el sistema de educación de cada país es lo que se organiza para la enseñanza de tal país sobre distintos autores y ser valoradas en la ley general de los países, es por ello que se conforman una globalidad de componentes así mismos es estructurada por divisiones organizadas para no perderse de los distintos periodos mencionadas anteriormente desde la educación infantil hasta la educación universitaria, como se vive actualmente, pero en este caso bien sabemos que en México, la educación es obligada para todos desde el preescolar, primaria, secundaria hasta el nivel media superior, ¿Por qué? Para así poder encontrar algún empleo básico, pero con ciertos conocimientos de la infancia, pero bueno como decíamos sobre los subtemas, es de que aunque la educación este dividida en cinco partes, no basta con esos, también se divide en asignaturas conforme el grado de estudios o edad , pero para ello también, se le tiene que aplicar un criterio de evaluación de las asignaturas y así poder trabajar conforme el conocimientos de los alumnos y así avanzar y seguir el sistema educativo como debería de ser conforme la edad igual, pero al momento la metodología empleada es de suma importancia que se transmiten conocimientos porque hacen que el ser humano se concentre y conocer buenos conocimientos del mundo de la educación

Entonces por ello considero de suma importancia la definición del sistema escolar porque como nos dice, nos hace conocer de nuevos conocimientos conforme su buena estructura lo dice, que la educación consiste en ser divididas en cinco partes de preescolar a la media superior y todas ellas igual divididas ordenadamente por asignaturas pero conforme la edad igual, y también esto podría ser ayuda a los docentes a ser más creativos con sus alumnos y así tener buena enseñanza para los niños que eso serían muy importantes porque se conocen de distintos autores, libros y mucho más, por esa razón es por eso que sistema es muy interesante en la educación, por los mismos mencionados anteriormente y si tienen razón en considerar así la educación, porque si no tuviera un sistema educativo sería como muy general y así se podrían complicar aún más peor los casos porque no conoce de dichos conocimientos y no seguiría el orden desde el preescolar y hasta la media superior lo que sería lo más básico u obligatoria se podría decir en México, para poder conseguir un pequeño empleo, por ello una vez más el sistema es muy importante en el ambiente educativo de cada nación.

## TIPOS DE SISTEMAS EDUCATIVOS.

ahora aprenderemos algo más importantes o los más básicos de los tipos de sistemas educativos, ya que es muy importante igual clasificar los más básicos se podría decir, en este caso, estaríamos hablando de los tipos de sistemas educativos en México, como primeramente lo dice en su artículo 3 que diría así, todo individuo tiene derecho a recibir educación. El estado federación, estados, distrito federal y municipios, impartirá educación preescolar, primaria, secundaria y media superior. La educación preescolar, primaria y secundaria conforman la educación básica esta y la media superior serán obligatorias, y es aquí como se demuestra un tipo de sistema educativo que sería de México y pues es muy interesante porque asta en la actualidad, este sistema marcha muy bien entre los mexicanos, porque van conforme la edad de los estudiantes y conforme la capacidad de sus conocimientos.

Los más principales serian en tres partes que serían, básica, media superior y superior

Bueno a continuación daremos a conocer las estructuras de cada uno de ellas comenzando con lo del básico, que sería en sus tres grados de la educación preescolar todo ello en un año cada grado sumando en total 3 años, que serían desde niños de tres a síes años, posterior a eso se viene los seis años de la primaria con sus seis grados de entre niños de seis a doce años, obteniendo un certificado de la terminación de dicho programa para acreditar la secundaria con sus trece a quince años con una duración de tres años y consta de tres grados, así mismo se le otorgara un certificado para ahora si entrar a la educación media superior que esto vendría siendo corto en tres años, para luego obtener el certificado igual para pasar a la educación superior que de ahí depende ya de lo que se estudiara profesionalmente pero que de igual manera también consta de por tres niveles que serían técnico superior, licenciatura y posgrado que lo que sería el técnico superior no alcanza la licenciatura.

A parte de los tres tipos mencionados, técnico superior, licenciatura y posgrado el SEN aporta otras opiniones educativas desde los niños o bebes con sus primeros 45 días de nacido, y no más de cuatro años a que recibieran una educación inicial pero más que nada es para atender a niños con discapacidad, ya sea de psicomotriz los más principales, y entre otras,

Pero lo bueno en que todo eso, es respaldados por la SEP (Secretaria de Educación Pública) porque es el responsable de la educación gratuita en México empezando primero con los libros de texto gratuito en la educación básica normal y así mismo la misma SEP imparte el calendario escolar para que la educación en todo México avance en el mismo ritmo.

En esta ocasión conoceremos un poco también de los análisis comparativos internacionales, que ya vendrían siendo de otros países y en si lo que se cambia son solo algunas ideologías así como por las tradiciones históricas, trayectorias, modelos y enfoques de la organización educativa, pero en el caso del ritmo en cómo va, no cambian tanto como el de México la de nivel básica, media y media superior, también hay diferencia entre el número de años escolares,

Pero en el caso de la educación básica hay 127 países que manejan lo mismo de entrar a la primaria con los primeros 6 años y así entre algunas cosas más varían, así mismo sucede con lo de la secundaria, algunos países se tardan entre 6 a 7 grados, mientras que en algunos son menos.

## ELEMENTOS DE UN SISTEMA EDUCATIVO

En este siguiente apartado, daremos a conocer los elementos que conforman un sistema educativo como en este caso trataremos de dar la de nuestro país (México)

Se conforman de la siguiente manera:

- Los educandos.
- Los educadores (maestros)
- Las autoridades educativas.
- Los planes, programas educativos, materiales, entre otros.
- Las instituciones educativas por parte del estado
- Las instituciones de educación superior autónomas.

Así mismo consta de los siguientes niveles:

- ✚ Inicial (2 a 3 años)
- ✚ Preescolar (3 a 6 años)
- ✚ Primaria (6 a 12 años)
- ✚ Secundaria (12 a 15 años)
- ✚ Media superior (15 a 17 o 18)
- ✚ Superior (de los 18 hasta donde dure la carrera)

También para:

- ❖ Educación especial (para discapacitados)
- ❖ Capacitación para el trabajo (empleo)
- ❖ Educación para adultos (analfabetos)
- ❖ Educación indígena o bilingüe-bicultural.

Sus modalidades son:

- Escuela urbana (en ciudades)
- Escuela suburbana (pueblos)
- Escuela urbana marginal (lugares de bajos recursos y retirados)
- Escuela rural (comunidades)
- Escuela indígena.

Estos mencionados, serían el sistema educativo mexicano y si es algo muy interesante, gracias a los que lo conformaron, porque si son muy bien estructurado y clasificados, así es que con esto esperemos que hayamos conocido un poco. En realidad, que es lo que conforma un sistema educativo, que vendrían siendo separados en cuatro partes, niveles de educación, servicios especiales, y modalidades.

En ello el sistema educativo mexicano, tiene como objetivo para los se encuentren fuera de alcance así como la educación gratuita de la SEP y de preservar, transmitir y acrecentar nuestra

cultura, para así preparar a jóvenes que desean estudiar una carrera universitaria que sería después de la educación media superior para pasar a la superior.

## CONCLUSION

En este ensayo se pudo tratar algunos temas interesantes sobre el sistema educativo, conociendo sus características, objetivos, entre muchos más, en el transcurso del estudio hubo nuevos conocimientos que no se sabía anteriormente, principalmente conocimos del porque la educación es conocida como un sistema, pues como bien decía, se considera así por las ideas a seguir que se tiene en ello, siendo de distintos autores o creadores de cada idea que se van juntando para luego todo junto seria como un sistema y si es una idea mejor haberse realizado dichos conocimientos para llevarse a cabo una educación ordenada, pero algo muy importante es de que se conoció el concepto de sistema en el interés educativo, algo que el sistema viene siendo muy importante en el ambiente educativo, por ello es considerado a lo que ordena los diferentes ideas educativo teniéndolo junto en un solo lugar para ser utilizada y valorada en cualquier ocasión del país, cabe mencionar que en cada país consta con sus propios sistemas educativos, como decía anteriormente, que un grupo de país se parecen, pero en los años de curso varia un poco para algunos, entonces en cada país es necesario tener sus sistemas educativos, para que el ritmo de la educación sea entendible, ya que el sistema educativo de México es estructurados de los niveles inicial, preescolar, primaria, secundaria, media superior y superior, cada uno con sus respectivos edades de educación, para que la educación de los mexicanos sean parejo así también tanto en las otras naciones aunque como decíamos, en unas si varían la edad en cada nivel,

Así mismo en cada sistema esta lo que es la educación especial para discapacitados, empleados, así también como para adultos y aunque esas son los elementos de un sistema educativo, pero los tipos de sistemas educativos son algunos de estos que serían, lo del técnico superior, licenciatura y posgrados que se basarían mas ya en los de la educación superior, ya que esto seria cuando tengas culminando una licenciatura, pero te quieres capacitar una vez más para cualquier situación,

Pero en sí, el sistema educativo mexicano, es muy bonito seguirlos, ya que como se decía anteriormente en el concepto del sistema educativo, de que son distintas ideas de distintos autores de tales propuestas en la educación, en donde todo se queda guardado y ser reutilizado generación tras generación poniendo en marcha dichos sistemas , por eso se le llama sistema porque ahí lo carga todo, así mismo como en la actualidad con las computadoras o celulares, porque tienen igual un sistemas para su mejor función, y así sea utilizado parejo,

Pero entonces, como podemos ver, la educación recibe de entradas entre la sociedad, hablando como en definiciones o ideas de distintos sistemas educativos de autores de la sociedad, por ello también el sistema en el interés educativo, pero en si la educación concluye como un sistema educativo, ya como decíamos anteriormente que es considerada ser así por los seres de elementos que van más para allá del sistema escolar que hace que el ser humano tenga sus nuevos conocimientos y en constante cambio para el entorno social.

Y así fue lo que mas o menos se le entendió lo que es el sistema educativo, pero más en lo de México, para que sea una guía entre los docentes y tanto como como los alumnos y también a nosotros que apenas conocimos.

